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P r o t o k o l l (genehmigt) 

der Ausbildungskommission des Fachbereichs Biologie, Chemie, Pharmazie 
am Montag, den 12.12.2016, 16:00-17:00 Uhr 

im Raum 12.12, Takustr. 3 
 
TeilnehmerInnen 
ProfessorInnen: - 
Wissenschaftliche MitarbeiterInnen: Kietzmann,  
Studierende:,Fuß (Protokoll) 
Gäste: Müller , Ventura Santos, Witzany, Heinrich, Dodenhöft 
 
Entschuldigt 
ProfessorInnen: Kunze, Baier 
Wissenschaftliche MitarbeiterInnen: Streller 
Studierende: Schneider 
 
TOP 1 Genehmigung der Tagesordnung 
TOP 2 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 17.05.2016 
TOP 3 Berichte aus den Unterarbeitskreisen 
TOP 4 Absolventenbefragungen 2015 und 2016 
TOP 5 Exmatrikuliertenbefragung 2014/15 
TOP 6 Fachgespräche MSc Chemie 
TOP 7 Stand zur neuen Evaluationsrichtline der FU 
TOP 8 Sonstiges 
 

Protokoll 
TOP 1 Genehmigung der Tagesordnung 
Die Tagesordnung ist einstimmig genehmigt.  
 
TOP 2  
Das Protokoll vom 17.05.2016 ist einstimmig genehmigt. 
 
TOP 3 Berichte aus den Unterarbeitskreisen 
Pharmazie 
Es gibt jetzt einen Prüfungsausschuss für Pharmazie, der für den MSc Pharmazeu-
tische Forschung eingerichtet wurde. Er ist aber auch für den Staatsexamensstu-
diengang Pharmazie zuständig. 
 
Biologie  
Das nächste Treffen des Arbeitskreises findet am 09.01.2017 statt. 
 
Chemie und Biochemie 
s. TOP 6 
 
TOP 4 Absolventenbefragungen 2015 und 2016 
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Die Befragungen betreffen die Abschlussjahrgänge 2013 und 2014. Es können an 
vielen Stellen keine weiterreichenden Erkenntnisse erlangt werden, da entweder 
Gruppen, wie z.B. die Biochemiestudierenden von 2013 auf 2014 nicht mehr in 
den Ergebnissen auftauchen (zu geringer Rücklauf), oder die spezifischen Proble-
me z.B. in der Chemie von uns auf die ausgelaufenen Studienordnungen zurück-
geführt werden. Wir warten die kommenden Absolventenbefragungen ab, in de-
nen Absolventen der neuen Studienordnungen erfasst werden, um zu schauen, 
ob die Änderungen Verbesserungen gebracht haben.  
 
TOP 5 Exmatrikuliertenbefragung 2014/15 
Beim Durchsehen der Exmatrikuliertenbefragung fällt auf, dass Beratungsangebo-
te offenbar nicht bekannt genug sind, hier sollte die ABK und der Fachbereich da-
ran arbeiten, die Beratungsangebote stärker ins Bewusstsein der Studierenden zu 
bringen. Inzwischen gibt es ein Mentoringprogramm und eine recht weitreichen-
des Angebot zur Orientierung, was man studieren möchte in Form des OSA, hier 
wäre interessant herauszufinden wie diese angenommen werden und ob sie die 
Situation verbessern, so dass weniger Studierende abbrechen, da sie falsche Vor-
stellungen vom Studium hatten. Der ABK ist nicht ganz klar, wie oft die Exmatriku-
liertenbefragung durchgeführt wird und wann neue Ergebnisse zu erwarten sind.  
 
TOP 6 Fachgespräche MSc Chemie 
In der letzten Sitzung des Arbeitskreises Chemie und Biochemie der ABK wurden 
die Ergebnisse und Empfehlungen der Fachgespräche zum BSc Chemie bespro-
chen und weitere Maßnahmen oder Handlungsbedarf identifiziert. Die Ergebnisse 
sind in der Anlage zu diesem Protokoll vermerkt, die Anlage wird bis auf kleine 
Redaktionelle Änderungen von der ABK so angenommen und beschlossen. Damit 
sieht die ABK den Prozess der Fachgespräche für den MSc Chemie als abgeschlos-
sen an. Der MSc Chemie ist der erste im Rahmen der Systemakkreditierung intern 
akkreditierte Studiengang am Fachbereich.  
 
TOP 7 Stand zur neuen Evaluationsrichtlinie der FU 
Da Herr Grospietsch aus Krankheitsgründen abgesagt hat, informieren Frau Fuß 
und Herr Witzany, er ist studentische Hilfskraft für die Evaluation, so gut sie kön-
nen über den Stand der Dinge.  
Die neue Evaluationsrichtlinie ist noch nicht beschlossen, aber soll so aussehen, 
dass die Evaluation so frühzeitig durchgeführt wird, dass die Auswertung zum 
letzten Drittel der Lehrveranstaltung vorliegt, damit die Dozierenden die Mög-
lichkeit haben, die Ergebnisse mit ihren Studierenden zu besprechen. Dies er-
scheint sinnvoll, jedoch entfällt die Evaluation der Prüfung vollständig, was die 
ABK teilweise als kritisch ansieht, da eine gute Lehrveranstaltung, die nicht oder 
nicht ausreichend auf die Prüfung vorbereitet auch nicht sinnvoll ist. Die ABK 
überlegt die Sinnhaftigkeit einer weiteren Evaluation nach der Prüfung kommt, 
aber zu keinem abschließenden Ergebnis.  
Als weiteres Problem kommen erneut die geringen Rückläufe der Evaluation auf, 
die bisherigen Erfahrungen sind, dass der effektivste Weg für gute Rückläufe die 
Evaluation auf Papier ist, kombiniert mit einer regelmäßigen (jedes Semester) 
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und flächendeckenden (jede Lehrveranstaltung) Evaluation, um die Evaluation bei 
Studierenden und Lehrenden ins Bewusstsein zu bringen. Hierfür gibt es momen-
tan nicht genug studentische Hilfskräfte, da die Papierbögen eingescannt werden 
müssen und die Freitextkommentare abgetippt oder zumindest grob auf persön-
liche Informationen überprüft werden müssen.  
Zu all diesen Sachen werden wir ggf. noch einmal Herrn Grospietsch bei der 
nächsten Sitzung befragen.  
 
TOP 8 Sonstiges 
Hier gibt es keine Themen.  
 
Anlage: 
Zusammenfassende Stellungnahme der Ausbildungskommission des Fachbereichs 
BCP zum Fachgespräch über den MSc Chemie 


